



# Freiwillige Feuerwehr Sierndorf

2011 Sierndorf – Gartenweg 21

Tel 02267/2222 - E-Mail: ff-sierndorf@gmx.at - Internet: www.ff-sierndorf.at

Bankverbindung: Raiffeisenbank Sierndorf BIC: RLNWATWWSTO IBAN: AT73 3284 2000 0000 2998



Sehr geehrte Sierndorferinnen und Sierndorfer!

Ein bewegtes Jahr liegt hinter uns und ich möchte Ihnen mit diesem Brief einen kurzen Rückblick auf das Jahr 2018 aus Sicht der Freiwilligen Feuerwehr Sierndorf geben.

Im abgelaufenen Jahr investierten die Mitglieder der FF Sierndorf knapp 6500 Stunden in den Dienst der Feuerwehr. Ein großer Teil dieser Zeit wurde für den laufenden Dienstbetrieb (Verwaltungstätigkeiten, Dienstbesprechungen, Wartungs- und Reinigungsarbeiten im Zeughaus, den Geräten und den Fahrzeugen) aufgewendet. 1200 Stunden davon fallen in die Kategorie „Ausbildung“, für Übungen und Schulungen intern, als auch für Lehrgänge an der Landesfeuerweherschule, wo insgesamt 48 Module besucht wurden.

2018 konnten wieder drei KameradInnen das Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold, auch „Feuerwehrmatura“ genannt, sowie in Summe 20 KameradInnen die Ausbildungsprüfungen „Technischer Einsatz“ und „Atemschutz“ mit Erfolg absolvieren.

Auf diese Leistungen und die Motivation zur ständigen Weiterbildung bin ich als Kommandant besonders stolz, da sie ein Zeichen für den hohen Ausbildungsstandard der Mannschaft sind.

Dies ist auch erforderlich um die Einsatz Tätigkeiten professionell und erfolgreich abzuhandeln. Im abgelaufenen Jahr wurden wir zu 79 Einsätzen alarmiert (1100 Einsatzstunden). Diese Zahl gliedert sich auf in sieben Brandeinsätze, zwei Brandsicherheitswachen und 69 technischen Einsätze. In den meisten Fällen handelte es sich bei den technischen Einsätzen um Verkehrsunfälle, aber auch technische Hilfeleistungen wie Auspumparbeiten nach Starkregen oder Sturmschäden wurden von uns abgearbeitet. Sierndorf wurde bis auf kleinere Reinigungsarbeiten zum Glück von Unwettern verschont, wir wurden allerdings im Sommer nach schweren Regenfällen zur überörtlichen Hilfe nach Großmugl und Niederrußbach gerufen. Besonders auffällig war 2018 die hohe Zahl an Einsätzen mit LKWs, die uns in den verschiedensten Szenarien forderten (umgekippter Sattelschlepper, Vollbrand eines Sattelschleppers, Auffahrunfall zwischen zwei LKWs, massiver Austritt von Hydrauliköl bei einem Auflieger, steckengebliebener Sattelschlepper).

Besonders stolz kann man auch auf unsere Feuerwehrjugend sein, die im abgelaufenen Jahr bei diversen Prüfungen ihr Wissen unter Beweis gestellt hat und auch beim Landesfeuerwehrjugendlager teilgenommen hat. In Summe sind ca. 2100 Stunden investiert worden. Es konnten auch wieder drei Mitglieder der Jugend in den Aktivstand überstellt werden.

Mit einem lachendem und einem weinenden Auge blicken wir auf die Veränderungen in unserem Fuhrpark im abgelaufenen Jahr zurück. Am 28.12.2017 konnten wir unser langersehntes Vorausrüstfahrzeug (VRF) in Empfang nehmen. Dementsprechend standen die ersten Wochen und Monate ganz im Zeichen der Einschulung auf dieses Fahrzeug. Auch die Einsätze, für die dieses Fahrzeug konzipiert wurde, ließen nicht lange auf sich warten, wir wurden bereits in den ersten zwei Wochen dreimal zu Verkehrsunfällen mit eingeklemmten Personen auf die S3 alarmiert.

Da das VRF auch als teilweiser Ersatz für unser altes Tanklöschfahrzeug entworfen wurde, mussten wir leider unseren „Tank“ nach 38 Jahren aus einsatztaktischen und wirtschaftlichen Gründen endgültig ausscheiden und verkaufen.

2018 stand auch ganz im Zeichen des 125-jährigen Bestehens der FF Sierndorf, welches wir in einem Festakt im Zuge des Feuerwehrfestes gebührend feierten. Das Highlight an diesem Wochenende war zweifelsohne der Auftritt des „Nockalm Quintetts“ zu dem wir knapp 1400 Gäste begrüßen durften. Das Konzert war ein voller Erfolg und auch am Samstag und Sonntag konnten wir viele Gäste begrüßen.

Erstmalig wurde die traditionelle Herbst-Wanderung von unserer Feuerwehrjugend organisiert und betreut. Zahlreiche Wanderer konnten bei herrlichem Wetter eine schöne Runde um Sierndorf absolvieren. Aufgrund des positiven Feedbacks werden wir auch 2019 die Herbst-Wanderung organisieren.

Ebenfalls gut besucht war unser Christkindmarkt. Ich möchte mich hier nochmals bei allen Gästen unserer Veranstaltungen für ihren Besuch zu bedanken.

Zusammen mit den Spenden aus den Haussammlungen bilden die Einnahmen aus den Veranstaltungen den finanziellen Grundstock für das Jahresbudget unserer Feuerwehr. Daraus werden der laufende Betrieb, Instandhaltungen des Feuerwehrhauses, der Geräte, der Fahrzeuge und der Schutzausrüstung, aber auch notwendige Neuanschaffungen finanziert. Eine erwähnenswerte Investition im abgelaufenen Jahr war die Umstellung von Atemschutzgeräten mit zwei Stahlflaschen auf Geräte der neuesten Generation mit einer einzelnen, deutlich leichteren Composite-Flasche, was eine enorme Erleichterung im Einsatz darstellt. Ich darf Sie daher höflichst bitten, die FF Sierndorf weiterhin bei den Haussammlungen und unseren Veranstaltungen in gewohnter Weise großzügig zu unterstützen.

Im Mai 2019 werden wir voraussichtlich einen „Tag der offenen Garagentore“ veranstalten, zu dem ich Sie bereits jetzt herzlich einladen möchte. Neben der Präsentation unserer Tätigkeiten, der Ausrüstung und der Feuerwehrjugend wollen wir auch das Thema „Freiwillige Feuerwehr“ näherbringen. Vielleicht hat ja der/die eine oder andere SierndorferIn Interesse ehrenamtlich bei uns mitzuarbeiten. Wir würden uns über Unterstützung freuen.

Im Namen meiner Kameraden der FF Sierndorf möchte ich Ihnen abschließend alles Gute, Gesundheit und viel Erfolg für das neue Jahr wünschen.

Mit freundlichen Grüßen,

Harald Plattner, HBI  
Feuerwehrkommandant

